

■ El político defiende la decisión del partido de respaldar la candidatura de Chile Vamos, encabezada por Evelyn Matthei, y explica por qué cree que fue correcta.

POR CLAUDIA RIVAS

Hace unas semanas se conoció que Amarillos por Chile había decidido apoyar la candidatura de Evelyn Matthei. Esta definición le valió a la joven colectividad críticas que, a su timonel, el diputado Andrés Jouannet, no le hacen mella. El exintegrante de la Democracia Cristiana (DC) está convencido de que "o Chile endereza su rumbo en los próximos cuatro años o será un país fallido".

Y respecto del oficialismo señala que "me parece que estos jóvenes que gobiernan son absolutamente inmorales, porque son los que tenían la autoridad moral y han demostrado que llegaron al Estado a hacer negocios y claramente no estaban capacitados para gobernar el país", advierte.

- ¿Por qué razón su partido decidió entregar su apoyo a la candidatura de derecha de Evelyn Matthei?

- Lo primero es que desafío a quien quiera para que definamos lo que es izquierda y derecha en el siglo XXI (...), porque lo que hoy hay son culturas políticas. Dicho eso, no es que yo cometa un sacrilegio el que hoy termine conversando con los sectores con los que cultural y políticamente no había tenido relación. La discusión política de fondo es cómo logramos que el Estado da respuesta a los problemas sociales.

- ¿Eso lo puede hacer mejor Matthei que Carolina Tohá?

- Absolutamente, porque ellos ya demostraron que no son capaces, han demostrado en el Gobierno lo adolescentes que son para tomar decisiones y que no las toman pensando en la integralidad del país, sino por la poca experiencia y nada que tienen, porque funcionan con consignas, el Presidente funciona con consignas. Aquí se requiere volver a la política seria. Si Evelyn Matthei no es presidenta de Chile este país no va a tener gobernabilidad, porque si gobierna uno de los dos extremos Chile no va a tener un modelo de desarrollo.

- ¿Ubica a Carolina Tohá en un extremo?

- No, Carolina Tohá no



ANDRÉS JOUANNET,
 DIPUTADO Y PRESIDENTE DE
 AMARILLOS POR CHILE:

"Somos los Amarillos menos amarillos del mundo, porque tomamos posición"

es extremo, de lo que estoy hablando es de la polarización que se produce acá. Si Carolina Tohá llega a ganar las primarias va a gobernar con los mismos que están gobernando hoy, que lo han hecho pésimo, el peor Gobierno de los últimos 30 años.

- ¿A qué atribuye que algunos DC que estaban en Amarillos, como Jorge Burgos, Gutenberg Martínez y Soledad Alvear, hayan optado por renunciar tras el respaldo a Matthei?

- Lo atribuyo a que hay diferencias políticas, que son legítimas. Para mí es doloroso, porque estas tres personas son extremadamente cercanas a mí. Pero también puedo decir que se quedaron René Cortázar, José Pablo Arellano, Álvaro Clark, Zarko Luksic, Pedro García, Mariana Aylwin, entre muchos exDC que se quedaron. Tuvimos un debate y el 75% del Encuentro Nacional optó por apoyar a la única candidata que le puede dar gobernabilidad al país.

- ¿Están integrando el comando de Evelyn Matthei, lo van a integrar en algún momento?

- Todavía no, pero lo vamos a integrar.

- ¿Cuál es su aspiración?

- Esperamos influir mucho en las ideas del modelo de desarrollo que se construya en Chile. Nosotros creemos en un modelo de desarrollo sustentable, sostenible, pero que genere crecimiento, que logre que nuevamente se invierta para que vuelvan las empresas sin miedo y eso va a generar muchos puestos de trabajo e impuestos y con los impuestos vamos a poder hacer muchas políticas sociales para que le demos oportunidades a los jóvenes que hoy día captura el crimen organizado.

- Usted ha dicho y Matthei lo refrendó, que no irán en una lista parlamentaria con Chile Vamos, pero cuesta creer que un partido pequeño no aspire a crecer y, en cambio, no le inquiete no elegir ningún parlamentario.

- Yo espero ser reelecto, modestamente, si no lo soy quiere decir que no he trabajado bien en mi distrito.

Pero la semana distrital estoy completa en mi distrito, trabajo hartito...

- ¿No ambiciona sacar más parlamentarios?

- Sin duda. Lo que nosotros dijimos durante el proceso constitucional lo entendió el pueblo y, en ese sentido, hicimos una cuestión absolutamente valiente y hoy también somos valientes, por tanto, somos los Amarillos menos amarillos del mundo, porque tomamos posición, porque más allá de Amarillos

"Nosotros estamos apoyando a Matthei fundamentalmente porque creemos que es la candidata que le puede dar gobernabilidad al país, es simple".

es más importante Chile y siempre ha sido así.

- ¿Cuál es la aspiración de Amarillos en la elección parlamentaria, en qué zonas del país?

- La Araucanía, la Región del Maule, la Región de O'Higgins; la Región Metropolitana estamos tratando de terminar de inscribirla estos días para poder llevar candidatos, está difícil, la Región de Valparaíso y la Región de Coquimbo. Esas son donde creemos que podemos sacar uno o dos diputados.

- ¿Si la candidatura de Matthei llegara a un acuerdo parlamentario con Republicanos y Libertarios ustedes seguirían apoyándola?

- Sí, absolutamente. Nosotros estamos apoyando a Matthei fundamentalmente porque creemos que es la candidata que le puede dar gobernabilidad al país, es simple. O Chile endereza su rumbo en los próximos cuatro años o será un país fallido. Por eso que más que izquierda o derecha la discusión es cuál es el Estado que queremos, en el que hay que resolver seguridad ciudadana y seguridad social.

- ¿Cree que, de llegar a La Moneda, Matthei va a gobernar sólo con Chile Vamos?

- Creo que Evelyn Matthei va a ser capaz, y en eso estamos nosotros, de llamar a un gran acuerdo nacional en materia de seguridad y de desarrollo. Si nos ponemos de acuerdo en el modelo de desarrollo creo que Chile tiene una oportunidad, porque más allá de quién gobierne vamos a tener las vigas estructurales. Un modelo de crecimiento con equidad. Simple.